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Más de 100 mil personas 
cruzaron por Chacalluta 
Dirigentes del transporte Arica-Tacna explicaron que por el camaval se vio 
un aumento de pasajeros, largas filas en los controles y caída de sistema. 
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egún los datos entre- S gados por la Delega: 
ción Presidencial, el 

movimiento de pasajeros 
en el Complejo Fronterizo 
Chacalluta durantes los dí- 
as en que se realizó el Car- 
naval con la Fuerza del Sol 
superó los 100 mil ingre- 
sos y salidas. 

Ante este panorama, 
Washington Martínez, 
rigente de los Buses Arica 
Tacna, explicó que “la: 
mentablemente las autori- 
dades no entendieron que 

había que mejorar el siste- 
ma porque las filas fueron 
largas y hubo que esperar 
entre dos a cuatro horas 
enla mañana en el control 
de buses. Entonces fue te- 
rrible para nosotros por- 
que solo tenemos dos ven- 
tanillas, y sentimos que to- 

davía nosecumple la aten- 
ción de 24 horas”. 

En este sentido el diri- 
gente agregó que “a los bu- 
ses nos cierran el controla 
las 12 de la noche en la se- 

mana y a la 1 dela mañana 
los fines de semana, por 

  

INSTITUCIONES INTENSIFICARON LA SUPERVISIÓN EN EL COMPLEJO DURANTE LOS DÍAS DEL CARNAVAL, 

FALTÓ HOSPEDAJE 

La dirigenta de los Taxis Arica-Tacna, planteó que el movi- 
miento de personas en la frontera también aumentó por falta 
de hospedajeen Arica... “Hubo bastante flujo de pasajeros en 
estas fechas de carnaval. Tanto hacia Tacna como para Arica, 
debido a que los alojamientos estaban copados, poreso las 
personas debían ir aTacna a buscar alojamiento y al otro día 
retornara la ciudad de Arica a ver y a participar del Carnaval. 
  

eso sentimos que estamos 
igual que antes”. 
La Delegación Presidencial 
informó que el jueves 13 
de febrero, ingresaron 
10.065 personas y salieron 
9,425. Mientras que el día 

viernes 14, entraron 
10.125 y salieron 9.791. 

El sábado 15, ingresaron 
11.414 y salieron 10.976. 
El domingo 16 se sumaron 
10.926 ingresos y 8.372 sa- 
lidas. Y el lunes 17, solo 
8.789 ingresos y 11.659 sa- 
lidas. Datos que suman un 

total de 51.319 ingresos y 
50.223 salidas. 

Araíz delas horas deespe- 
raenel Control Fronterizo 
Santa Rosa, Martínez seña- 

1ó que no pudieron traba- 

jar con normalidad.”LLe- 
vamos muchos pasajeros, 
pero con las cuatro horas 
de espera en el complejo se 
nos pasó el día, y no pudi- 
mos hacer ni dos ni tres 
vueltas, porque no logra- 

mos volver rápido al Ter- 
minal de Buses. Y eso que 
trabajamos desde las seis 
de la mañana; pero cuan- 
do llegamos a Santa Rosa, 
ya hay cinco a seis buses 
esperando por la atención 
lenta de ventanillas de la 

PDT”, aseguró. 

Por su parte, Virna Rodrí- 
guez, presidenta de los Ta- 
xis Arica-Tacna, planteó 
que la aglomeración y la 
caída del sistema en Perú 
también ralentizaron el 

gcuvo

proceso de control migra-
torio. “Los complejos fun-
cionaban normales, pero
igual se formaban largas

filas por la cantidad de
personas, donde los mis-

mos usuarios comentaron
que hasta 3 horas se demo-
raban en pasar haciendo el
trámite completo. Sin em-
bargo, también el actuar
de PDI y Aduanas de Chile

eran fluidos la mayor par-
te del tiempo”. 
Alo anterior se sumaron
otros inconvenientes. 
“Hubo caídas del sistema
en Migraciones del Perú
que incomodó a los usua-

rios.Lo que sí,el complejo
Chacalluta claramente se
ve sobrepasado por mo-
'mentos con el flujo de au-
tos que quieren entrar a
revisión vehicular, ha-

biendo por lo general sólo
una salida habilitada de

revisión y escasos funcio-

narios y eso provocaba la
molestia de los choferes,
yaque hay personas queal
tratar de entrar a revisión

vehicular tiran el auto en- 
cima por la desesperación 
de querer pasar y salir del 
complejo deun vez”. O     

PRENSACORE 

CONSEJEROS SE COMPROMETIERON A HACER GESTIONES. 

CORES escucharon a 
vecinos y empresarios 
Uno de los objetivos que se 

han impuesto los consejeros 
regionales es la de escuchara 

los vecinos y comunidad en 
general, sean del ámbito ur- 
banoorural, y en esta oportu- 
nidad, enel marco de la pasa- 
da IV Sesión Ordinaria, lo hi- 
cieron con dirigentes vecina- 
les del Cerro La Cruz, quienes 
ven con preocupación el des- 
tino de una edificación deno- 
minada “El diurno”, entrelas 
calles Longotoma, Papudo y 
Sotomayor, el que ha sido 
usado para actividades comu- 
nitarias, que probablemente 
de paso a un proyecto de edi- 

ficación que considera 2 to- 
rres; en forma adicional, 
plantearon eltemor debidoal 
aumento de socavones en va- 
rios sectores del histórico ce- 
rro, con hundimiento de vi- 

viendas. 
Una delegación compuesta 
por María Barros, Presidenta 
dela Agrupación deJuntas de 
Vecinos del Cerro La Cruz, la 
directora de dicha entidad, 
Inés Páez, el Presidente de la 

J.V. N? 12, Luis Aguirre, en 
compañía de la concejala Do- 
lores Cautivo, entregaron an- 
tecedentes y preocupación 
respecto a ambos temas. 
“Y hemos acordado oficiar a 

Serviu, Aguas del Altiplano y 
la Superintendencia de Servi- 
cios Sanitarios, entidades que 
en marco de una comisión 
conjunta, deberán entregar 
los antecedentes y respuestas 
a las interrogantes que nos 

han planteado los dirigentes 
vecinales, al igual que nos 
dena conocer los programas 
que se están ejecutando o en 
vías de ejecutar en materia 
habitacional como de servi- 
cios básicos”, expresó la Con- 

sejera Regional, María José 
Victoriano. 

Otro tema fue planteado por 
la directiva de la Asociación 

de Empresarios Turísticos 
Chinchorro Las Machas, en 

voz desu presidenta, Viviana 
López, a raíz de determinacio- 
nes de entidades que buscan 

mejoras en el borde costero, 
en el marco del proyecto 
“Chinchorro etapa 2”, que 
implicaría -al igual que lo 
acontecido en la etapa “Chin- 
chorro 1”-,el cierre total de la 

zona, en que no han sido in- 
formados y considerados al 
respecto, pese a que poseen 
emprendimientos desde hace 
15años, contribuyendo a que 
el sector haya sido considera- 
do como Zona de Interés Tu- 
rístico. 
“Nos preocupa mucho que 

ellos... no puedan avanzar y 
se les van poniendo más y 
más barreras (...), además de 
la vandalización de sus loca- 

1es(...), y, sumemos el hecho 
de que ellos no han sido con- 
sultados respecto a los traba- 

jos demejora del borde coste- 
ro, y ellos sí tienen mucho 

quedecir, deahíque nosotros 
hemos determinadooficiaral 
MOP, Gobernación Marítima 
y Sernatur, para que en con- 
junto logremos respuestas y 
soluciones positivas”, resaltó 

el Core y Presidente de la Co- 
misión de Turismo, Cristian 

Villanueva. 
“En el marco deuna próxima 
comisión escucharemos la in- 
formación de las entidades 
involucradas (...), porque si 
vanaserremovidos, odespla- 
zados, nos gustaría saber cuál 

esese plan quea ellos no seles 
ha informado”, agregó el 
Consejero Regional, Nino Es- 
tay. 
Ambas inquietudes fueron 
apoyadas en forma unánime, 
por lo que de inmediato se 

programaron comisiones pa- 
ra recabar antecedentes y co- 

nocer los protocolos que se 
han llevado a cabo, con la de- 
bida información y participa- 
ción de la comunidad -caso 

Cerro La Cruz-, y en el tema 
conservación borde costero - 
caso locales de la Asociación 
de Empresarios Turísticos.0- 
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